

## PRESSEMITTEILUNG

### **Kreissparkasse Tübingen ist strategischer Partner der TransnetBW**

**Tübingen, 02.06.2023 – Die Kreissparkasse Tübingen ist Mitglied des Südwest Konsortiums, das einen 24,95%-Anteil an TransnetBW erworben hat. Sie wird damit strategischer Partner des Stromnetzbetreibers.**

Mit dem Südwest Konsortium investieren neben der Kreissparkasse Tübingen weitere Sparkassen aus Baden-Württemberg, die SV Sparkassenversicherung sowie weitere Versicherungen und Banken aus Baden-Württemberg.

Mit ihrem Investment in die Beteiligung an TransnetBW ist die Kreissparkasse Tübingen ein langfristig orientierter Finanzpartner des Unternehmens. Diese Investition stellt einen wesentlichen Beitrag zum Ausbau der deutschen Energie-Infrastruktur und zum Gelingen der Energiewende dar.

Durch das Investment stehen Mittel für Wachstumsinvestitionen in eine beschleunigte Umsetzung der Energiewende zur Verfügung. Es fließen zusätzliche finanzielle Mittel in den Energiesektor, die für den Ausbau der Übertragungsnetze eingesetzt werden sollen.

Mit dem auf Nachhaltigkeit ausgerichteten Investment passt der Anteilserwerb an TransnetBW optimal in die Anlagestrategie der Kreissparkasse Tübingen. Peter Schneider, Präsident des Sparkassenverbands Baden-Württemberg, bestätigt: „Der russische Angriffskrieg auf die Ukraine hat allen vor Augen geführt, wie wichtig eine sichere Energieversorgung ist. Dies gilt auch für das Strom-Übertragungsnetz. Mit der Investoren-Gruppe aus Baden-Württemberg unter der Führung der SV Sparkassenversicherung können wir aus Baden-Württemberg heraus die nötigen Investitionen tätigen. Dies ist für die Sparkassen-Finanzgruppe Teil ihres öffentlichen Auftrags.“

Hans Lamparter, Vorsitzender des Vorstands der Kreissparkasse Tübingen, zeigt sich erfreut über den Zuschlag: „Als langfristiger strategischer Partner von TransnetBW leisten wir einen wertvollen Beitrag zur sicheren Energieversorgung und zur Energiewende im Südwesten.“

#### Über das Südwest Konsortium

Mit dem Südwest Konsortium investieren neben einem Großteil der baden-württembergischen Sparkassen die L-Bank, die Badischen Versicherungen, die Württembergische Gemeinde-Versicherung, die Stuttgarter Lebensversicherung, die SV SparkassenVersicherung sowie die Evangelische Landeskirche Württemberg in TransnetBW. Sämtliche Mitglieder der Investorengruppe sehen sich als langfristig orientierte Finanzpartner von TransnetBW, die über das Investment einen wesentlichen Beitrag zum Ausbau der deutschen Energie-Infrastruktur und zum Gelingen der Energiewende leisten wollen. Konsortialführer ist die SV SparkassenVersicherung, die von der LBBW Corporate Finance als Financial Advisor unterstützt wird. Verwaltet wird die Beteiligung der Investoren des Südwest Konsortiums von der im Infrastrukturbereich erfahrenen Kapitalverwaltungsgesellschaft derigo GmbH & Co. KG.

#### Über TransnetBW

Als Übertragungsnetzbetreiberin sichert TransnetBW die Stromversorgung von rund elf Millionen Menschen in Baden-Württemberg. TransnetBW schafft die Infrastruktur der Energiewende, indem sie das Stromnetz instand hält, optimiert und bedarfsgerecht ausbaut. Ihr Stromnetz erstreckt sich über eine Fläche von 34.600 Quadratkilometern. Alle Akteure am Strommarkt können dieses Netz diskriminierungsfrei und zu marktgerechten Konditionen nutzen. Damit stellt TransnetBW die Energie für all die Energie zur Verfügung, die Baden-Württemberg ausmacht.

[www.transnetbw.de](http://www.transnetbw.de)

#### **Ihre Ansprechpartnerin**

Tanja Thieking  
Pressesprecherin und  
Leiterin Unternehmenssteuerung  
Kreissparkasse Tübingen  
Sparkassen Carré  
Mühlbachäckerstraße 2  
72072 Tübingen

Telefon: 07071 205-3010  
Telefax: 07071 205-105  
E-Mail: [tanja.thieking@ksk-tuebingen.de](mailto:tanja.thieking@ksk-tuebingen.de)

#### **Über die Kreissparkasse Tübingen**

Die Kreissparkasse Tübingen ist das größte Kreditinstitut im Landkreis Tübingen. In 36 Geschäftsstellen berät das öffentlich-rechtliche Kreditinstitut seine Kundinnen und Kunden in allen Fragen rund ums Geld. Außerdem betreibt es 19 Selbstbedienungsstandorte. Die Kreissparkasse Tübingen verzeichnete mit ihren 834 Mitarbeitenden im Jahr 2022 eine Bilanzsumme von 6,492 Milliarden Euro. Durch vielfältige Initiativen übernimmt sie gesellschaftliche Verantwortung für die Region in den Bereichen Soziales, Sport, Bildung und Kultur.

Weitere Informationen finden Sie auf [www.ksk-tuebingen.de](http://www.ksk-tuebingen.de)